

Compte rendu du conseil d'école du mardi 10 mars 2015

Etaient présents

Mme Guiter, M. Cantin, Mme Chocron, Mme Degoulet, Mme Puel, Mme Minier, Mme Poirier, Mme Nevot

M. Hubert, Mme Planchon, M. Parmentier, Mme Jaendel-Garnier, Mme Garnier, Mme Lévêque
Mme Lebreton, Mme Sautjeau, M. Thibault, M. Robinault, Mme Duval et Mme Person

Etait excusée : Mme Joubert

BILAN DES DEUX PREMIERS TRIMESTRES

PEDAGOGIE

- Récupération des cartouches d'imprimantes:

Petit rappel: les cartouches sont triées, remplies et remises en circulation. Tout cela au bénéfice de l'association "Enfance et partage".

Les parents apportent des cartouches régulièrement. Même si le bac a momentanément disparu à la rentrée des vacances de Noël, l'opération n'est pas terminée.

- Projet théâtre:

Les élèves de CM2 ont réalisé deux représentations et ont relevé le défi de changer la mise en scène entre la représentation devant les élèves le lundi et celle des adultes le jeudi soir. Nous pouvons féliciter l'enseignante et les élèves qui ont mené ce projet jusqu'au bout avec succès.

Il faut également remercier Mme Touchard (mère de Mme Puel) et Mme Robinault qui ont aidé à la conception des costumes.

- Les CM1 ont également présenté des saynètes aux CP/CE1/CE2/CM2. Ils vont les présenter aux parents vendredi 13 mars.
- Les deux classes de PS/MS ont participé à leur premier voyage en car pour le spectacle "Ca pousse" à Bouloire. Ils ont beaucoup apprécié et ont envoyé leurs dessins du spectacle à la compagnie. Celle-ci leur a répondu par une carte postale.
- Evolution des rythmes des enfants de maternelles:

Les petits se lèvent maintenant à 15h15 afin d'être tous en classe après la récréation.

Le groupe des moyens qui se repose en classe ne s'allonge plus mais se repose en mettant leur tête dans les bras sur la table pour se préparer à la grande section.

De moins en moins de moyens participent à la sieste dans le dortoir.

- Rencontres parents/enseignants

Les enseignants ont tous organisé des rencontres avec les parents. Cette année chaque enseignant pouvait décider du jour des rencontres (il n'existe plus de samedi matin commun à tous).

MATERIEL

- L'école remercie l'association la "D'Breil" qui avait organisé une randonnée pédestre et VTT en août et dont les bénéfices (2000 €) ont été entièrement reversés à l'école.

Une partie de la dotation va servir à financer le transport pour la classe découverte à Arville des GS/CP/CE1, une autre a permis d'acheter un massicot qui fonctionne pour la salle des maîtres et enfin nous avons pu investir dans du matériel de sport et des jeux pour la cour : Buts de handball pour l'élémentaire, bilboquets, échasses, anneaux, jeux à lancer, gros véhicules pour la maternelle.

La maternelle a également récupéré un nombre important de vélos qui ont été réparés durant l'hiver.
-La salle 5 a été investie surtout pour la motricité depuis le début de l'année (avec le minigym en deuxième période et la lutte en troisième période).

- L'école est désormais équipée d'un réseau filaire qui est performant lorsque la connexion fonctionne (très irrégulier voir occasionnel)

- Maintenance des ordinateurs: Les enseignants souhaiteraient savoir si une maintenance des ordinateurs déjà en place est possible ainsi que l'achat d'un antivirus.

Il serait bon par exemple qu'une fois par trimestre une personne compétente en informatique fasse le tour des ordinateurs pour faire les mises à jour, enlever les virus, les cookies etc

FINANCIER:

Bilan du marché de Noël, des photos scolaires et des calendriers :

2116 € de bénéfices avec les photos scolaires

627 € pour les calendriers

716 € pour le marché de Noël

ACTIVITES ET PROJETS POUR LA SUITE DE L'ANNEE

Projet Pédagogique

-livre de recettes

Chaque famille qui le désire pourra participer à ce livre de recettes. Il s'agit de choisir une recette et de la taper sur internet et de l'accompagner d'une photographie de l'enfant en train de réaliser la recette. Chaque recette sera ensuite corrigée par les enseignants et toutes les recettes seront mutualisées dans un ou plusieurs livres (suivant leur nombre) qui seront revendus 10 euros au profit de la coopérative scolaire (qui permettra des sorties, l'achat de matériel...). L'école fait en sorte que les livres soient disponibles au moment de la fête des mères.

-Projet récupération des piles:

Plusieurs classes vont participer à une opération de récupération des piles usagées. Ce sera l'occasion de travailler sur le tri sélectif et la décomposition des déchets. Le projet a été proposé par le Smirgeomes pour sensibiliser les gens sur le recyclage des piles usagées. Le bac sera placé à l'entrée de l'école sous le préau.

-Les élèves de la classe de PS/MS de Sophie vont essayer de présenter une petite pièce de théâtre "les trois petits cochons".

-Projet pain pour les GS : visite de la boulangerie du Breil . Un grand merci à Monsieur et Madame Rousseau pour l'accueil qui leur a été fait. Chaque enfant est reparti avec un petit pain.

-Projet maison de retraite Bollée/Chanzy pour le cycle 2 : projet correspondance et chants pour les CP. Visite de la maison de retraite le 26 mai. Pour les CE1 : poursuite du partenariat commencé l'an dernier avec cette année un atelier de fabrication de chocolats avec le boulanger de la maison de retraite. Le transport est pris en charge par la maison de retraite.

-Travail sur la sécurité routière pour les cycles 3

EPS

- La structure d'escalade sera accueillie du 1er au 26 juin dans la salle 5. Elle sera utilisée par tous les enfants de la maternelle. Il s'agit de deux blocs en bois avec des plans un peu inclinés et des prises.

- Rencontres danse pour les CP le 4 ou le 5 juin

- Rencontres lutte pour les cycles 3 le 17 mars

- Rencontres athlétisme pour les cycles 3 le 29 mai

- Un nom pour mon école.

L'équipe enseignante souhaiterait donner un nom à l'école. Cela fait plusieurs années que ce sujet est abordé. Cette année pourrait être l'occasion d'en donner un, d'autant plus que cela permettrait de marquer l'agrandissement de l'école avec le nouveau bâtiment.

Déroulement du projet si il a lieu:

1 Les enseignants proposent des noms

2 Des élèves de cycle 3 recherchent des informations sur ces personnes et rédigent des portraits

3 Les noms et portraits sont diffusés aux familles

4 Vote des familles, un nom est choisi

5 Le conseil municipal valide (ou non) ce nom

La liste de propositions est la suivante:

Elisabeth Bami (auteur de littérature jeunesse française, de la petite section au CM2)

François Morel (acteur français mais il a aussi écrit des livres pour enfants et enregistré des histoires tel que Pierre et le loup, le carnaval des animaux...)

Stéphanie Blake (auteur américaine de littérature jeunesse)

Léonard de Vinci

Claude Boujon (auteur, illustrateur français de littérature jeunesse)

Anne Franck

Simone Veil (femme politique française)

Goscinny (écrivain et scénariste de bande dessinée français)

Si le nom élu est celui d'une personnalité vivante l'idée serait d'essayer d'entrer en contact avec elle, par correspondance par exemple.

Le conseil municipal a décidé de créer un conseil municipal jeunes pour l'année prochaine. L'idée est d'associer les élèves de CM1 et CM2 et les enseignants concernés.

L'idée émerge qu'un choix du nom de l'école pourrait faire partie de leur mission.

Pour autant le maire précise que la sous préfète souhaiterait inaugurer le nouveau bâtiment et que cela devra être cette année.

L'idée est donc que le projet aboutisse rapidement, les enseignants démarreront le projet après les vacances prochaines. Les représentants des parents d'élèves et la mairie fourniront chacun 2 noms à ajouter à la liste proposée.

Sorties

- Cycle 1: Sortie à Spay'cific zoo le mardi 23 juin avec les trois enseignantes de maternelle (placée sur un jour de décharge)

- Cycle 2: Classe découverte les 30 et 31 mars à Arville, séjour thématique dans la Commanderie autour du Moyen-Age

- les CP et les CE2 iront à la piscine à partir de 31 mars chaque vendredi de 14h à 14h40 (dans l'eau)

-Cycle 3: sortie une journée à Arville le 18 mai + une journée au Mans (date à définir) pour les CM1

-- Carnaval le 24 mars: Comme chaque année les CM2 feront de la pâte à crêpes et les parents des CM2 seront invités à les faire cuire. Cette année elles ne seront pas destinées à la vente mais uniquement à la dégustation par les enfants.

Le carnaval des enfants du CP au CM2 et celui des enfants de maternelle auront lieu séparément pour des raisons pratiques.

Les maternelles défileront à 9h15 dans le village puis reviendront à l'école pour une "boum" et un goûter de crêpes.

Les élémentaires feront la même chose mais l'après- midi à partir de 14h.

PREVISIONS D' EFFECTIFS DE LA RENTREE PROCHAINE

Les chiffres sont donnés à titre indicatif.

Nous ne pouvons connaître le nombre des futures petites sections à ce stade de l'année, nous en listons pour l'instant 19 mais nous nous attendons à en accueillir plus.

MS 29

GS 27

CP 35

CE1 22

CE2 24

CM1 24

CM2 24

Il faut s'attendre à avoir des doubles niveaux en maternelle et en élémentaire

DIVERS

-Rappel sur les démarches en cas d'absence d'un enseignant

Lorsqu'un enseignant est absent, nous prévenons l'Inspection départementale de la Ferté Bernard qui prévient le service de remplacement de l'inspection académique du Mans. Si un remplaçant est disponible, un mail est envoyé à l'école. Très souvent, cela se passe entre 8h30 et 9h00 d'où nos hésitations parfois à répondre quand les parents arrivent à l'école à 8h35. ..

Certains parents d'élèves souhaiteraient être prévenus par un système d'alerte sms en cas d'absence d'un enseignant. Les enseignants de l'école ne peuvent pas assurer ce service car souvent ils apprennent les absences de l'enseignant le matin même et doivent préparer des solutions d'accueil pour les enfants, en même temps que préparer leur classe.

Par contre nous avons pensé à une autre solution : Si les représentants des parents sont d'accords, nous pourrions affecter un représentant à une classe, lorsque l'enseignant de cette classe est absent nous préviendrions le représentant en charge de la classe qui préviendrait à son tour les parents de la classe.

Cela impliquerait que l'on demande aux parents de la classe souhaitant être prévenus s'ils souhaitent communiquer leur numéro de portable.

- Fête de l'école le samedi 27 juin

La question a été posée par certains parents de réaliser la fête de l'école un dimanche, ou bien un vendredi soir. Cette question sera posée aux parents lors d'un sondage l'année prochaine.

Cela dépendra non seulement des préférences des parents mais aussi du nombre de personnes disponibles pour aider avant, pendant, et après la fête durant ces différents jours.

-Réflexion autour des horaires des TAP

Une réflexion est amorcée par le comité de pilotage pour trouver une organisation du temps qui convienne aux différents acteurs de l'école.

Une consultation large des parents sera organisée l'année prochaine.

L'objectif étant de rester dans l'esprit de la réforme : « Cette nouvelle organisation du temps scolaire répond avant tout à des objectifs pédagogiques pour permettre aux enfants de mieux apprendre à l'école ».

- Prochain conseil d'école : Mardi 18 juin